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■
森
林
に
つ
い
て

▼
須
田
さ
ん

　

昔
林
業
に
従
事
し
て
い
る
頃
は
、

町
内
各
地
の
山
で
作
業
し
、
山
小

屋
や
近
く
の
家
に
泊
ま
り
込
み
で

植
林
や
下
刈
り
な
ど
を
行
っ
て
き

た
。
そ
の
時
、
手
を
か
け
た
木
が

現
在
伐
期
に
達
し
て
き
て
い
る
。

作
業
を
し
て
い
る
当
時
は
何
も
感

じ
な
か
っ
た
が
、
今
は
感
慨
深
い

も
の
が
あ
る
。
大
切
に
育
て
て
き

た
木
を
活
か
し
て
、
そ
し
て
次
世

代
に
つ
な
げ
て
い
っ
て
ほ
し
い
。

▼
小
形
さ
ん

　

森
林
は
生
活
の
一
部
で
、
子
ど

小形　儀一さん
畔藤財産区　議長

昭和 23 年深山生まれ。30 代までの約 20 年間
白鷹町森林組合で林業に従事し、その後も農
業に従事しながら地域の林業を支える。
平成 27年７月～令和元年６月 :認可地縁団体
鮎貝自彊会副理事長
令和元年７月～令和５年６月 : 認可地縁団体
鮎貝自彊会理事長

【認可地縁団体 鮎貝自彊会】
　昭和 29年町村合併時に財団法人として旧鮎
　貝村の山林管理を目的に設立。法人改革に
　より認可地縁団体鮎貝自彊会となる。団体
　は国内有数の森林所有者（約 2,700 ヘクタ
　ール）であり、これまで森林財産を活用し
　て地域に大きな貢献を行ってきた。

昭和 25 年畔藤生まれ。山菜、キノコなどに詳
しく町内各地の山を熟知。現在も町内各地の
山を飛び回る。
平成 26 年～平成 30 年：畔藤財産区副議長
平成 30 年～現在：畔藤財産区議長
【畔藤財産区】
　明治 22 年東根村合併時に旧畔藤村の山林
　管理を目的に設立。現在の杉沢区、町下区、
　小山沢区、広野区が対象区域となっている。
　所有する約 870 ヘクタールの森林は、人工
　林が多く、県内有数の森林所有者である。

もりもり

森森林林とと共共にに

― 通年特集 ― 森林と共に【第６回】

も
の
こ
ろ
か
ら
山
仕
事
を
す
る
の

は
当
た
り
前
だ
っ
た
。
学
校
林
の

薪
運
び
や
下
刈
り
、
大
人
に
な
る

と
組
山（
隣
組
で
所
有
す
る
山
林
）

の
下
刈
り
な
ど
子
ど
も
か
ら
大
人

ま
で
森
林
に
関
わ
っ
て
き
た
。
財

産
区
議
長
に
な
っ
て
か
ら
も
、
こ

れ
ま
で
育
て
て
き
た
木
を
活
か
し

た
い
と
い
う
気
持
ち
で
財
産
区
有

林
の
活
用
を
進
め
て
き
た
。
特
に

ナ
ラ
枯
れ
な
ど
は
木
が
高
齢
化
す

る
こ
と
に
よ
り
虫
が
つ
き
、
発
生

す
る
こ
と
か
ら
、
広
葉
樹
の
更
新

伐
採
を
行
い
地
域
環
境
の
保
全
に

も
配
慮
し
た
施
業
を
進
め
て
き
た
。

■
森
林
・
林
業
の

　
　

今
後
に
期
待　

　
　
　
　

す
る
こ
と

▼
須
田
さ
ん

　

こ
れ
か
ら
も
地
域
の
森
林
を
守

る
た
め
、
そ
し
て
次
の
世
代
に
続

い
て
い
く
た
め
、
関
係
者
が
連
携

し
て
、
伐
っ
た
ら
植
林
し
、
森
林

の
保
全
に
努
め
て
い
っ
て
ほ
し
い
。

　

ま
た
、
地
球
温
暖
化
な
ど
の
環

境
の
面
か
ら
も
森
林
の
保
全
は
重

要
に
な
っ
て
く
る
も
の
と
感
じ
て

い
る
。
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E-mail:kikaku@so.town.shirataka.yamagata.jp  

編
集
と
発
行
／
白
鷹
町
企
画
政
策
課

広
報

し
ら
た
か
は
再
生
紙

を
使

用
し
て
い
ま
す
。

須田　信一さん
鮎貝自彊会前理事長

未来へつなぐ植栽活動

——
  

森
林
所
有
者
に
聞
く

森
林
所
有
者
に
聞
く  ——

▼
小
形
さ
ん

　

昭
和
30
年
代
は
、
山
に
は
樹
木

が
立
っ
て
お
ら
ず
、
雪
解
け
水
に

よ
り
す
ご
い
鉄
砲
水
が
発
生
し
て

町
内
あ
ち
こ
ち
で
災
害
に
見
舞
わ

れ
た
覚
え
が
あ
る
。
現
在
は
、
こ

の
よ
う
な
事
が
な
い
の
も
森
林
の

保
水
機
能
が
発
揮
さ
れ
て
い
る
か

ら
で
は
な
い
か
と
感
じ
て
い
る
。

引
き
続
き
健
全
な
森
林
を
守
っ
て

い
っ
て
ほ
し
い
。




